

1945 Julián Núñez Juan nació en Jarafuel (Valencia) el 20 de octubre de 1945. Su padre, Julián Núñez Matías, de profesión serrador, comenzó su andadura en el mundo de la cuchillería en los años cincuenta de la mano de los hermanos José Antonio y Ramón Merino, confeccionando los mangos de los cuchillos de cocina y oficio que éstos fabricaban en su taller de Albacete, actividad que compaginaba con la fabricación de juguetes de madera para su venta en la Feria de septiembre y en Navidad y Reyes.

1957 A los 12 años, en 1957, Julián Núñez Juan comienza a trabajar en el taller familiar de la calle Herreros junto a su padre y su hermano mayor, Amós. Un año después muere el patriarca y fundador de la empresa, y el negocio incipiente de la fabricación de mangos queda en manos de los jóvenes hermanos a los que, años más tarde, se uniría el menor de la familia, Rafael.



En los años sesenta la manufactura de mangos es ya una actividad en franco desarrollo y las empuñaduras y las cachas para cuchillos y navajas son muy demandados por los talleres y fábricas de la ciudad. Es en esta época cuando Julián comienza a interesarse por la artesanía cuchillera y, en su tiempo libre, confecciona piezas sencillas, siendo sus clientes los mismos de la empresa que conocedores de sus habilidades le encargan, además, la colocación de puños o cachas originales para el acabado de navajas y cuchillos destinados a sus colecciones particulares.

Maderas de todo tipo, plásticos, asta, hueso, marfil, mamut y un amplio abanico de materiales son los utilizados por Julián para la elaboración de esos mangos. Pero este artesano, de personalidad inquieta, también anhela forjar su propio acero, para ser el artífice absoluto de sus piezas, iniciándose en el año 2003 en los secretos del acero damasco en un curso organizado por la Escuela de Cuchillería "Amós Núñez". Esta nueva actividad le apasiona y son muchas las horas que ocupa probando diversas combinaciones de aceros, tras la búsqueda del dibujo perfecto, en originales hojas forjadas en acero damasco que confieren a su obra un peculiar y artístico acabado.

A este respecto, hemos de destacar que Julián Núñez Juan ha sido galardonado con el primer premio en los años 2009, 2011 y 2017 en las categorías de "Mejor cuchillo de arte, innovación y diseño", "Pieza más original" y "Mejor cuchillo artístico de Albacete" del Concurso de Cuchillería convocado anualmente por la Asociación de Empresarios de Cuchillería e Industrias Afines, APRECU.

2023 Tras pasar toda su vida laboral en la empresa familiar, "Viuda de Julián Núñez", y con ella su peregrinaje desde el modesto taller de la calle Herreros, pasando por la coqueta fábrica en la prolongación de la avenida Rodríguez Acosta para terminar en el emergente polígono industrial Campollano en 1974, a día de hoy Julián disfruta de una merecida jubilación. No obstante, ese nuevo estado no ha impedido que Julián persista, ya sin la presión laboral, en su gran afición por la artesanía, puesto que donde más feliz se encuentra es junto a su fragua, atento al acompasado sonido del martinete y a la búsqueda del mango más original para sus aceros.

